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Chávez Jueves, 18 de septiembre de 2008 Economía y finanzas, condicionadas por la problemática mundial:
Carstens.Cuesta más de un punto del PIB la complicada coyuntura internacional.La elevada inflación y la recesión, una
mezcla poco favorable, acepta.  Jorge Estefan Chidiac, Agustín Carstens y Horacio Duarte. (Foto: Eladio Ortiz) Los
fenómenos extraordinarios que se están observando en Estados Unidos condicionarán el comportamiento de la
economía mexicana y de las finanzas públicas, como ya lo han hecho en el transcurso de 2008, reconoció el titular de la
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Agustín Carstens.  Esto implica que, en breve, el paquete económico
para 2009 podría tener modificaciones.  Al comparecer en la Cámara de Diputados, Carstens subrayó que se deberá
ejercer una gran prudencia en la presupuestación y en la estimación de los ingresos para el año entrante.  Sin embargo,
reiteró que a pesar de que la economía de EU atraviesa su peor crisis financiera en medio siglo y que los países
industrializados se encuentran en una incipiente recesión, la economía mexicana continúa creciendo a tasas razonables. 
No obstante, alertó que la combinación de fuerzas recesionarias con fuerzas inflacionarias es una mezcla muy poco
favorable, constituida por los dos fenómenos macroeconómicos que más afectan.  Insistió en que la extensión de la crisis sin
precedente en EU, "sin lugar a dudas tendrá un efecto en el entorno externo, que estará influyendo todo el
desempeño de nuestra economía".  En un escenario de gran volatilidad, el precio del petróleo no nada más ha
aumentado mucho, sino que también ha caído recientemente; éste es un tema que se tendrá que tomar en cuenta
próximamente, al momento de hacer el paquete para 2009, señaló.  Agregó que con base en la fórmula para calcular el
precio del petróleo, hay un factor de calibración que busca que sea una propuesta conservadora, "elemento que sí creo que
debemos mantener, dado el alto grado de incertidumbre que existe en el mercado".  Agustín Carstens alertó que si bien la
estimación de 80.30 dólares por barril se discutirá en la Comisión de Hacienda, "debemos mantenernos muy pendientes
del desarrollo del precio del petróleo en los próximos días y semanas, ya que ha registrado una disminución importante en
los últimos meses, de más de 40 dólares por barril.  "Será muy importante tomar una decisión muy consciente y muy
responsable en esta materia, para que no andemos presupuestando con bases no tan sólidas y evitar que nos veamos
en el próximo año en una circunstancia de tener que hacer ajustes en el gasto ya con la carreta andando, porque ese
tipo de ejecución del gasto público es sumamente inconveniente, y todos terminamos machucados, de una manera u
otra."  "Va a pasar"  Agustín Carstens descartó que la situación financiera en EU vaya afectar de manera directa al país, dado
que ni el gobierno, los bancos ni la mayoría de las empresas mexicanas dependen del crédito externo.  Subrayó que el
canal de comunicación más directo de la desaceleración sería resentir la gran contracción de crédito que se ha dado como
resultado de esta crisis.  "Sin embargo, al no tener esa dependencia, al haberse disminuido sustancialmente la deuda
externa como porcentaje del PIB, no hay un impacto sobre nuestra economía en ese sentido, y el impacto vendrá
fundamentalmente vía un menor crecimiento económico del vecino país del norte", explicó.  Admitió que el entorno externo
nos ha afectado, porque se trata de una realidad que no se puede ignorar, y "tampoco eso debe ser excusa para que no
busquemos otras fuentes de crecimiento y la manera de cómo la podamos hacer todavía más resistente".  En este
contexto, manifestó que de no haberse dado este fenómeno en Estados Unidos, la economía mexicana estaría creciendo
de manera cercana a 4.0 por ciento.  "Sí nos ha costado más de un punto porcentual esta desaceleración en la economía
y lo que hemos buscado hacer es usar todos los instrumentos que tiene a su disposición el Estado para contrarrestar esta
circunstancia", afirmó.  Y recalcó: "Esta situación coyuntural va a pasar, la situación que estamos enfrentando va a pasar y
nos vamos a quedar con las fuentes y las capacidades de crecimiento que tiene nuestra economía."    
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